

Le point de vue biblique «NE JUGEZ POINT»

De toutes les paroles de l'Évangile, certaines retiennent l'attention plus que d'autres. «Ne jugez point» fait partie de ces déclarations. Même si la Bible est remplie de paroles beaucoup plus importantes, celle-ci est au centre même du problème de l'Humanité: la culpabilité.

Coupable

Que nous le voulions ou non, notre monde est handicapé depuis la Chute adamique. De toute évidence, la nature humaine est corrompue et non seulement parce que nous, chrétiens, le disons, mais bien plus parce que nos sociétés s'organisent en fonction de la méchanceté du cœur de l'homme. Depuis des années, le mot que nous entendons le plus souvent dans les médias est: sécurité. Ce ne sont pas les extraterrestres qui menacent notre sécurité, mais des gens comme vous et moi. De plus, il arrive que l'agresseur soit nul autre que nous-mêmes.

1 Corinthiens 4:5-6

«C'est pourquoi ne jugez de rien avant le temps, jusqu'à ce que vienne le Seigneur, qui mettra en lumière ce qui est caché dans les ténèbres, et qui manifestera les desseins des cœurs. Alors chacun recevra de Dieu la louange qui lui sera due. C'est à cause de vous, frères, que j'ai fait de ces choses une application à ma personne et à celle d'Apollos, afin que vous appreniez en nos personnes à ne pas aller au delà de ce qui est écrit, et que nul de vous ne conçoive de l'orgueil en faveur de l'un contre l'autre.»

«Ne jugez point»

Puisque nous vivons dans ce monde très instable qu'est le nôtre, nous ressentons le besoin de porter un jugement sur tout ce qui se passe autour de nous. Mais il y a cette parole citée au début de ce texte qui nous interdit de le faire. Comme bien des gens, j'ai longtemps pensé qu'il ne fallait pas juger tout simplement parce que ce n'est pas beau de juger. Mais ce n'est pas là la raison que donne l'apôtre Paul dans ce texte. Certes, ce n'est pas très gentil de juger les gens, mais il y a plus que ça.

La lumière

Nous ne devons pas juger parce que nous n'avons pas toute la lumière qui permet de bien évaluer les choses. Nous ignorons souvent ce qui se trouve dans le cœur des gens et même plus encore, nous ignorons même les motifs qui nous poussent à les juger. Ce sont nos passions désordonnées qui sont le fondement de nos jugements contre les gens, voilà pourquoi nous devrions plutôt nous taire. Il n'est pas dit que les situations ne doivent pas être jugées, mais seulement que nous

devons éviter d'agir trop rapidement sans avoir toutes les données nécessaires à une bonne analyse.

Soyons sage

Sans trop s'en rendre compte, tous les jours, nous portons des dizaines de jugements. C'est plus fort que nous. Cependant, si nous pouvions seulement comprendre que nos jugements sont faux parce que nous sommes nous-mêmes des pécheurs. Juste un peu plus de sagesse, voilà tout!

«L'insensé laisse voir à l'instant sa colère, mais celui qui cache un outrage est un homme prudent.» Proverbes 12:26

«L'insensé met en dehors toute sa passion, mais le sage la contient.» Proverbes 29:11

Réal Gaudreault, pasteur de l'Assemblée Chrétienne La Bible Parle, Saguenay.